Sehr geehrte Damen und Herren der Leipziger Jahresausstellung,

zunächst möchte ich Ihnen für die Einladung zur diesjährigen Jahresausstellung danken. Im Folgenden werde ich Ihnen darlegen, warum ich diese hiermit leider dennoch zurückziehen muss.

Wie Ihnen nicht entgangen sein wird, ist Axel Krause Mitglied des Kuratoriums der 2017 von der AfD gegründeten Desiderius-Erasmus-Stiftung. Ihn als ausstellenden Künstler auszuwählen, vermittelt mir den Eindruck des Versuches einer Rehabilitierung und hat für große Verunsicherung unter den teilnehmenden und nicht teilnehmenden KünstlerInnen in Leipzig geführt.

Der Verein zeigt aktuelle Kunst, keine Künstler haben Sie in einer Erklärung auf facebook geschrieben. Im Fall Krauses ist das duch seine Stiftungstätigkeit und seine in sozialen Netzwerken zur Genüge kundgetane politische Einstellung nicht mehr möglich. Spätestens durch den medialen Wirbel über den Entschluss seines langjährigen Galeristen, sich von ihm zu trennen, ist der Name nicht mehr ohne seine politische Haltung zu sehen. Kunstfreiheit ist mir ein hohes Gut (im Gegensatz zur AfD) und ich habe nichts dagegen, dass Axel Krause seine Bilder ausstellt. Ich kann es mit meinem Gewissen allerdings nicht vereinbaren, mit ihm zusammen an der Jahresausstellung teilzunehmen.

Bitte entfernen Sie meinen Namen und meine Beiträge aus gedruckten (sofern dies noch möglich ist) und digitalen Medien.

Wenn von Ihrer Seite Gesprächsbedarf besteht, melden Sie sich gerne bei mir.

Mit freundlichen Grüßen,

Moritz Frei